



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre de alumno: Hermelinda
Vázquez Aguilar**

**Nombre del profesor: Luz Elena
Cervantes**

**Nombre del trabajo: Ensayo Bloque III
Y IV**

**Materia: Ciencia, Tecnología,
sociedad y valores**

Grado: 5to semestre

Grupo: A

Comitán de Domínguez Chiapas a 16 de octubre del 2021

PORFIRIATO Y REVOLUCIÓN MEXICANA

Este curso aborda la historia de la conformación del régimen de Porfirio Díaz y el desarrollo de la estructura económica capitalista en México desde mediados del siglo XIX, La victoria liberal en 1860 y luego su consolidación luego del fracaso de la expedición francesa en 1867, no llevo a la consolidación duradera de un régimen civil sino a la instauración de un régimen autoritario que instrumentara la reforma al tiempo que impusiera una estabilidad política que se considera necesaria para el desarrollo económico. El régimen de Porfirio Díaz (1877-1911) brindo está estabilidad relativa. Se desarrollo en tres periodos, que pueden denominarse como temprano, medio y tardío, que, en cierta forma, fueron instauración, consolidación y crisis.

Durante el esplendor del porfiriato, la vida cotidiana experimentó cambios sustanciales entre los que interesa destacar el establecimiento de grandes tiendas departamentales en la entonces plácida ciudad de México, los objetos y bienes de consumo difundidos por una nueva modalidad de consumo, la creación de fuentes de empleo, la sociedad porfiriana, que pretendía incorporarse al progreso y a la modernidad, asimiló no solo los usos y costumbres que estos bienes de consumo implicaban, si no también el estilo de vida. La revolución mexicana fue un conflicto armado que se inició en México el 20 de noviembre de 1910. Los antecedentes del conflicto se remontan a la situación de México bajo la dictadura conocida como el porfiriato. Porfirio Díaz ejerció el poder en el país de manera dictatorial desde 1876 hasta 1911.

El movimiento armado en contra del presidente Porfirio Díaz, cuyo gobierno había durado más de 30 años, periodo que se conoce como el "Porfiriato", comenzó a delinear al rostro del México actual. La revolución de 1910 dio lugar a la Constitución política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917, la primera en el mundo por su contenido político social, el periodo del general Porfirio Díaz inicia el 28 de noviembre 1876, cuando, al igual que otros gobernantes de México, llegó a la presidencia de México a través de un movimiento armado, en este caso a partir del plan de Tuxtepec. El gobierno de Díaz tuvo como prioridad la pacificación y el orden, seguido del progreso económico; las libertades políticas eran restringidas y se darían siempre y cuando fueran compatibles con la estabilidad del régimen porfirista. Si bien las políticas económicas del general trajeron consigo la modernización y crecimiento de la economía mexicana, el porfiriato se caracterizó por ser un régimen represivo que recurría a la fuerza para imponerse, cuando no funcionaban las prácticas de conciliación. Durante el porfiriato se retrocedió en materia de libertad política y social, hasta tal punto, que se desencadenó un levantamiento armado. En 1908 relativamente cerca de las elecciones una revista británica publicó una entrevista en la que Díaz declaró que había esperado pacientemente que llegue el día en el que el pueblo este preparado para elegir a su nuevo gobernante, a raíz de estas declaraciones, se crearon partidos políticos de oposición para las elecciones que se llevarían a cabo en 1910, destacando el partido anti-reeleccionista, encabezado por Francisco I. Madero, pero ante eso Porfirio Díaz se reeligió para el mandato de 1910 a 1916, Madero estaba disgustado por la reelección así que el 5 de octubre de 1910 se promulgó el plan de San Luis, que rechazo la reelección y convocó a derrocar al dictador.

En este manifiesto eran denunciados los abusos del régimen porfirista y ofrecía la restitución a los campesinos de los terrenos que les habían sido arrebatados injustamente, entre otros compromisos, el pueblo mexicano, al llamado de Madero plasmado en el plan de San Luis, se lanzó a la lucha armada en 20 de noviembre de 1910. Las fuerzas revolucionarias fueron compuestas por campesinos que reclamaban su

derecho a la propiedad de tierras, a finales de mayo de 1911 los generales Pascual Orozco y Francisco Villa tomaron ciudad Juárez , chihuahua, lo que representó el triunfo de los rebeldes, después de las elecciones de octubre de ese año, Francisco I. Madero llegó a la presidencia, en lo que fue la primera etapa de la revolución mexicana. Madero el apóstol de la democracia aportó su pensamiento a la ideología de la revolución mexicana y contribuyó a construir la nueva faz de México.

México contemporáneo

A finales de los años 70's el país acumulaba algunos problemas que lo hacía estar en una crisis estructural, como por ejemplo problemas con la economía el país estaba en problemas con las que nunca había pasado por ejemplo la falta de empleos, el valor de la moneda, la migración del campo a las ciudades y la migración a Estados Unidos, los problemas con los salarios y el costo de la canasta básica fueron pocos lo que se beneficiaron con eso y que acumularon riqueza, esta situación hizo que crecieran los índices delictivos, lo que provocó que México se convirtiera en un estado militarizado. El 1 de septiembre de 1983 el presidente José Luis Portillo, dio su último informe de gobierno en el cual decía que se nacionalizaran los bancos privados del país, y que se establecerá un control generalizado de cambios, durante ese tiempo se dio el tratado de libre comercio, este se convirtió en una pieza muy importante en el proyecto del presidente Salinas, obtuvo ayuda de los sectores empresariales, los sindicatos y las organizaciones campesinas, la integración de la economía mexicana a la de Estados Unidos adquirió una expresión formal con el tratado de libre comercio, esto fue la continuación a un gran cambio en la estructura económica iniciando en los primeros años ochenta. En esos años Estados Unidos inició la globalización de su economía, expandiéndose a algunos países europeos a través de sus empresas internacionales, a través de eso algunos países europeos empezaron a globalizarse y así empezaron a aumentar su economía, esto rigió a los países a su economía mundial. A lo largo de ese año el 5 de junio de 1990 el presidente Carlos Salinas de Gortari decreto, que se creará la comisión nacional de derechos humanos (CNDH) esta organizando fue muy criticada porque se pensaba que era para crear un nuevo órgano de poder ejecutivo que fue creado por el titular poder ejecutivo, las facultades de nombrar a su titular a los miembros de su consejo , que tendría como función primordial vigilar a los órganos y funcionarios del propio poder ejecutivo. Durante los años noventa hubo una crisis que provocó el disgusto de las personas en ese conflicto las personas se levantaron en armas y amenazaban con bombas y hubo asesinatos de ex procuradores, hubo algunas infiltraciones de narcotráfico en todas las esferas de gobierno y prensa. Una de las crisis más notorias fue la de Chiapas, en la que fueron desprendidos de sus tierras y la población indígena prácticamente fue exterminada, también la marginación, la explotación, la antidemocracia, la miseria, la ignorancia, despojos de tierras y muchos asesinatos, esta rebelión inicio el 1 de enero de 1994 en contra de el gobierno, presidió por Carlos Salinas de Gortari, aprovechando que en ese año apenas se incorporaba el tratado de libre comercio norteamericano, el movimiento armado generado por el EZLN, que solicitaba la derogación a la reforma del artículo 27 constitucional, para que estuviera vigente a las tierras, hasta el día de hoy aún no hay solución a ese conflicto. La aparición del EZLN (Ejército zapatista de liberación nacional) que es un grupo armado de campesinos de algunos municipios de Chiapas , liberado por el subcomandante Marcos, dando a conocer los cambios sociales y económicos de la región.

En las elecciones de el año 200 Vicente Fox, candidato presidencial del derechista partido Acción nacional (PAN) significó para Mexico, más que un mero cambio de gobierno, el final de 71 años de régimen político monopolizado por el partido Revolucionario institucional (PRI). Ranchero de pura sepa, católico devoto y formado en administración de empresas, Fox hizo una completa carrera profesional en algunos negocios agropecuarios, en sus 6 años de gobierno, la falta de mayoría legislativa dejó en el tintero importantes reformas estructurales y constitucionales, El desbloqueo parlamentario del nuevo marco jurídico para Chiapas, la ley sobre derechos y cultura indígenas. Después de el gobierno de Vicente Fox, llegaría el sexenio de Felipe Calderón, uno de los periodos más sombríos de la historia contemporánea de México, estuvo marcado por la guerra no declarada del Estado contra los carteles de la droga. Este conflicto pavoroso e irresuelto, que registro no menos de 60.000 víctimas mortales entre 2006 y 2012.

Puso al país norteamericano en el punto de mira internacional y tendió a eclipsar los demás aspectos de una presidencia que no fue, ni mucho menos, monotematica.

Aunque el angustioso curso de la guerra al narcotráfico, de horribles atrocidades de los sicarios, Calderón se empeñó en mostrar iniciativa políticas con medidas como la reforma parcial de los hidrocarburos, la cobertura universal en salud a través del seguro popular, el programa de desarrollo humano oportunidades y el programa de apoyo alimentario, fueron algunas cosas que destacaron durante su gobierno. En el 2012 tras finalizar el periodo de Felipe Calderón, El PRI ganó las elecciones representados por Enrique Peña Nieto, quien fue muy criticado, transcurrido un año desde aquella rúbrica, la presidencia de Peña Nieto arrojaba un recuento de claros y oscuros. En 2013 el ímpetu modernizador del mandatario se distanció con la aprobación parlamentaria de las reformas estructurales de la educación, las telecomunicaciones y la energía, la primera reforma tipo con las resistencias de sectores reaccionarios del Sindicato Nacional de Trabajadores de la educación (SNTE). La segunda reforma ponía cortos a los imperios Carlos Slim en la telefonía y de Emilio Azcárraga en la televisión. Y la tercera tocaba de lleno a la electricidad (CFE) y al gigante petrolero Pemex que en la práctica perdía el monopolio estatal de la explotación de hidrocarburos.

Tras finalizar el periodo de Enrique Peña Nieto, el 1 de diciembre se declaró como ganador de las elecciones, el actual presidente Andrés Manuel López Obrador, Morena, el partido que llevó al poder al presidente Andrés Manuel López Obrador, ha estado impulsando y aprobando iniciativas que llegan desde Palacio Nacional, utilizando la 'aplanadora' que representa su mayoría tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado. Lo que ha sido llamativo en este periodo de sesiones es la cantidad de propuestas aprobadas, justo cuando el país se dirige a las elecciones del próximo 6 de junio donde Morena tratará de mantener el control de la Cámara baja.

El presidente ha hecho del fortalecimiento de Petróleos Mexicanos (Pemex) uno de sus principales objetivos y para ello, promovió una reforma a la Ley de Hidrocarburos.

<https://www.loc.gov/exhibits/mexican-revolution-and-the-united-states/porfiriato-sp.html>

https://inehrm.gob.mx/es/inehrm/Mexico_Contemporaneo#:~:text=El%20M%C3%A9xico%20contempor%C3%A1neo%20el%20M%C3%A9xico,por%20la%20social%20a%20la